
Acta Ses¡ón ordinaria No 58, del 12 de Agosto del 2014

g
üUIIIC¡ PALTDAD DE LOS TUERTOS

Secretaria Municipal

cottcE ro utttt¡crPA¡,
ACTA SES¡TóIT ORD¡ICAR¡A ¡O5A

En Los Muermos a 12 de Agosto del 2014, siendo las l5:OO horas, se efectuó la Sesión

Ordina¡ia Nro. 58, del Concejo Municipal de Los Muermos presidida por el Sr- EtlLlO
@NZ^LÉZ B¡tRGos, actuar¡do como Secretario y Ministro de Fe, la Srta. TATIA¡|A toYA
LEIVA, Secretario Municipal.

ASISTIERON LOS SIGIIIEIÍTES SRII. COITCRIALE{I:

1.- SR. SERGIO ITAEGER YUNGE

2.. SR. A¡ÍTONIO GALLARDO CA¡LEO

3.- SR. DR¡TEÍ¡TO RTINBACH HOFüAITX

4.- SR. ALBERTO D¡AZ JARA

5.- SR. LT,IS BLANOO ARTVALO

6.- SR. ERNES¡TO BARRIA CUBATE

I.- CO¡{TE¡T¡IX) TABLA

I.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

2.. LECTURA DE CIORRES'PIOIÍDE¡ÍCIA

2.1.. XEXORA¡ÚDI'U !T"4I DE DA¡'

2.2.. TEUORA¡¡DI'U !T"113 DE ADUINISTRACION

2.3.- UF.UORA¡IDI,U tfo60 DE LA SECpLlt¡t

2.4.. ORDINAR¡O lr 576 DE DAEü
2.5.- ORDIIÍAR¡O IPOTS/226T DE VICEPRETIIDEITTE JI'¡ITA ICACIO AL DE JARDI¡ÍES¡

I¡ÍFA¡YIILES.

2.6.- UEIORANDI'U !T'19A DE DIDECO

2.7.- TIfV¡TACIOIT DT JORNADA REGTO¡{AL DE PROTOCTON DE SALI'D
COIfs¡TRUTENDO COUUITAS SALUDABLES.

3. - VARTOS¡

I.. LECTT'RA DEL ACTA A¡ITERIOR.

OBSERVACIONES.

Coocclel Dí¡z solicita que se ofrcie a Covepa, con respecto a la construcción que está
realiza¡do esta empresa; ya que en reiteradas ocasiones el Concejal Blanco a manifestado
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con respecto a que la cur¡eta del Sr. Gonzáez, está tapada la cual a5ruda a que las aguas

lluvias tomen curso.

II.- LECIT'RA DT CORRFSPO!ÚDE¡ÍCIA.

2.1.- If"4I DE DAF.

A solicit¡rd del Sr. Administrador se requiere modificacióo pptaria. par:a acceder a solicitud
de la Agrupación Cultural de l,os Muermos, y, suplementar acción social:

SUPLEüENTá,:

24.O1.004.O01.

DISUI¡TU?E¡

24.Or.OO7.OO l.OOl

ácuc¡do de Coacclb ltf 386

SE APRUEBA PIOR UI¡AIIIXIDAD, UWORA¡TDUX N"41 DE DAf, QI'E SOLICITA

TODIFICACION PRESTUPUESYTA$A.

2.2.- fF,rORANDrrü r{.r13 DE A¡ttrMSfRACrÓN.
Se informa de metas institucionales y colecúvas que los funcionarios municipales

trabajaian durante el ano 2O14. Esto en virtud al programa de mejoramiento de gestión,

establecido en la Ley N'f9.8O3.

2.3.. IETORANDI'ü ¡I'6() DE LA SECPLAII.

Se solicita reconocer convenio de pago con el Serviu para el pago de los Prograrna
Pavimentación Participaúva, donde el municipio se comprometió a un aporte de
S15.285.OOO. El pago de esto se pacta de la siguiente manera:

. Primer pago : O8-O8-2O14 Dor un monto de $3.OOO.OOO.
¡ Segundo pago : 15-1O-2O14 por un monto de $3.OO0.OOO.
. Tercer pago : 15-t2-2O14 Dor un monto de $ 9.285.OOO.

Se solicita la aprobación de este convenio de pago a través del concejo municipa.l.

Acr¡crdo dG Coacclo I{'387
SE APRUEBA FOR UNA¡ÍIUIDAI¡, TETORAITDUU II'6(, DE LA SECPLAN, QUE

SOLIC¡TA¡Í REOONOCER, CO¡ÜVEITIO DE PACTO COII E[, SERV¡U.

2.4.- ORI'IIÚAR¡O I{.576 DE DAET.

Solicita reconocer modificación presupuestaria por mayor ingreso correspondiente a la
Asignación de Desempeño Colectivo, pa¡a ser ca¡¡celado a los dúectivos de Colegio lnglés
Mabel Condema¡in, que postularon a-l reconocimiento de esta asignación.

MAYOR INGRESO
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ITE-ü DE¡ÍOUINAC¡ON xorfTo u t
I i5.05.03.OO3.002.028 ASIGNACION DE DESEMPEÑO COLECTIVO 1.837

YOR

r.o1.oo1.999.O1

GASTO

ácucrdo dc Conccjo l¡" 3aa

f ODIFICACIOIÍ PRESI'PUESTARIA.

2.5.- ORIUIIAR¡O Nq015/2261 DE VTCEpRESTDE¡nE JITITA IIAC¡ONAL DE JARLII|ES
NMA¡WLES¡.

Informa sobre Programa Meta Presidencial de construcción de salas cuna a nivel Nacional.

2.6.- UEfORAIfD¡rt tt"19a DE DTDECO.

Se soücita la aprobación para la exposición sobre el proyecto casa de la fam ia que incluve
el cambio de la casa de la mujer.
Acucrdo dc CoaccJo l|. 389

@!tCq'O LIT EI(POSICIOIÍ DE L,¡r CASA DE LA FTTILIA.

2.7.. ¡IÍVITAC¡ON DE JORNADA REGTONAL DE PROUOCTON DE SALT'D
COITSTRUTEIÜIX) COTUNAST SALUDABLES'.

Se inüta a autoridades regionales a participar de jornada regional construyendo comunas
saludables en la Región de Los Lagos que se realizara este üemes 22 y sábado 23 de agosto.

IV.- VAR¡OS

cooccl¡l Bl¡¡co consulta si las cámaras de vigilancia están operativas en nuestra ciudad
Sr. Alc¡lde responde que aún faltan activa¡ algunas, pero cuando estén operativas en un
lOOTo se cornunicará, para que realicen una visita para ver este proyecto como se esta
ejecu tarido.

coaccl¡I Bl.rc- sugiere que cuando se realicen cambios en los directores de los
depa¡tamentos municipales se informe al concejo; además de ser presentados

Cooceial Bla¡co señala que hoy se celebra el dia internacional de la Juventud, sugiere que
pa¡a el próximo año esta fecha se celebre con algún evento.

Co¡cclal Bl¡¡co consulta cuando se entrega¡á la programación de los eventos en
celebración de fiestas pat¡ias en nuestra comunidad Secrct¡rlo Xunlclpal responde que eldepa¡ta¡nento de DIDECO se encargara la próxima sesión de entregar los solicitado.
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Conccial Bla¡co consulta si se va a impartir los cursos de cueca solicitado a¡lteriormente,
para nuestra comunidad- S¡. Alc¡ldc señala que se quiere solicitar que a través de las
agmpaciones culturales de nuest¡a comuna se impartan cursos de cueca.

Conccld Bl¡¡co señala que el sector de Cumbre Alta en el kilornetro 5, el camino está en
pésimas condiciones donde la familia Borques.

Co¡cclr¡ B¡r¡co consulta si existe la posibitidad de instala¡ una Plarita de tratamiento en

la localidad de Cañitas y Rio Frio, para dar solución a los pozos negros. Sr. Alcalde señala
que no cumplen con los requisitos de densidad de población.

C;oúcclal Bla¡co comenta que vecinos de la localidad de Rio-Frio quieren comprar ripio
para mejorar las calles lnmaculada y Camino Real. S¡. Alc¡ldc señala que estos caninos
estárt en la mantención global de Vialidad.

Co¡c-lel Bla¡co consulta si existe la posibilidad de instalar una plaza activa en la plaza de

Rio-Frio-

Conccjel Bl¡¡co consulta si existe la posibilidad de ampliar la red de lumina¡ias en la calle

camino real de Rio Frio.

Co¡CCl¡l Bl¡¡co comenta que existen tres lufninal.ias quemadas en el sector de Rio-Frio,

una en la plaza, en las afueras del negocio San Rafael y la otra entre la garita y la bomba de

bencina copec.

Goncclal Bl¡nco solicita informe de trabajo vial de los meses julio y agosto además de las

farnilias que han sido benefrciadas con estos trabqios, co¡ el ñn de esta¡ informados del

trabajo del equipo vial de la municipalidad.

co¡ccl¡lHgGtGrexpresaformalmenteagradecimientopore[trabajorealizadoporel
fu nciona¡io Jesús Martinez.

Coaccla¡ Hae¿c¡ comenta que se deberia tener un lugar fisico por el procedirniento de

esterilización de fnascotas en nuestra ciudad, para cont¡olar la población canina' además

de hacer cumplir la Ordena¡rza. Concejal sugiere que los ternas de caminos' los afectados

presenten una solicitud por escrito a la municipalidad CoccJal D¡z sugiere que la

comisión de caminos se reúna en diversas reuniones con la comunidad' Concejal Haeger

apoya la moción del concejal Díaz.

Concelal Getl¡¡do consulta en qué situación va el proyecto de Pro- Asfalto del sector de

e.r"gr"y Chico. Sr. Alcaldc s€ñala que este proyecto no se ejecutará; ya que no se justiñca

por lá cantidad de beneficiarios. Concejal Gallardo apoya la moción del Sr' Alcalde '

Concclal Gall¡rdo comenta que el camino del sector de Paraguay Chico se encuentra en

pésimas condiciones y que estas personas están disPuestas a comprar el rnaterial' Sr'

Alcalde seRala que se está en conocimiento de esta sitr-lación y ellos van a comprar el

material en donde el Sr. Neumann.

Co¡cclal Gelli¡do solicita que se considere la posibilidad de desmaleza¡ en orillas del

caminodeRincónAnima;yaquehafrsurgidoaccidentesautomovilísticosproductoesta
situación, además de solicita¡ a Vialidad el coloca¡ una señal ética en la posta de este

sector.

Co¡cciel Gall¡¡ilo señala que el sector de Ca¡acol Bajo- Mañio' la casa del Sr' José

GorrÍuirez Cárcamo se encuentra en pésimas condiciones, solicita que el departamento de

social visite a esta familia.

C,o¡ceJal G¡ll¡¡do comenta que el acceso (callejón) de los Paillahueque' está en pésimas

condicio¡es.
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cocci¡l Gal!¡rdo consulta con respecto a la solicitud de la comunidad católica que soligita

un terreno para ubicar o construir una capilla; ya que el actual terreno que se tiene esta

cedido solo de palabra y fue donado por un Sr. El cual falleció'

concclal G¡ll¡¡do consulta cuando será la fecha de término de las soücitudes Pa¡a

..^.a." y fondas, que se realiza¡an en nuestra comunidad para Fiestas Patrias' Secretario

Municipal responde que este proceso será corto y se <t)rnerrzara desde mañana' Srs'

Concejales sugiere e[ teaJizar la próxima sesión de concejo el ma¡tes 26 de Agosto Para

extender el plazo de dichas solicitudes, Pa¡a que en dicha sesión se revisen y se autoricen'

con persona.l de Carabineros, además sugieren que el plazo de recepción sea hasta el dta 22

de agosto.

Co¡cclal B¡rri¡ comenta que en el sector de Potrero et Norte la Sra' Orieta Espinoza su

acceso a su vivienda estaba en pÉsimas condiciones' por su parte el compro el material'

dando solución a este Problema.

Co¡celat Ba¡¡i¡ comenta que se deberia de adquirir terrenos y propiedades' ya que la

p..pi"¿"d a" un costado de la municipalidad está en venta' Sr' Alcalde señala que esta

paopita"a dene un alto valor además es una sucesión la cual algrrnos no estárt de acuerdo

con la venta.

Co¡cclgl Barría sugiere el crea¡ una ca¡riPaña para erradicar las bolsas plásticas en

lruestra comunidad; ya que va¡ias comunas están realizando esta iniciativa' Sú' AIG¡ldc

seña1a que este Proyecto 10 está ejecutando la cuidad de Pucón' pero considera que esta

seria una buena iniciativa.

Concahl Di¡z señala que en una ocasión se percato de que un vehículo municipal estaba

airc,.rt"rr¿" ."r, una luz en mal estado, además le informa¡on que un vehículo municipal fue

multado, sugiere que se le realice la mantención necesa¡ia a todos los vehículos

municipales.

Concclr¡ Di¡z comenta que le informaron que el camión doble puente' el motor de dicho

camión se habría descompuesto, sugiere que se le haga la mantención necesaria; ya que

este es un buen vehículo.

Concclal Diaz señala que el Honorable Concejo de la Comuna debe de exigir la mantención

ra**ti" qt. a.¡iza Vialidad a los caminos rurales de nuestra comuna' además de solicita¡

que se oñcio por la apropiación de pa¡te de carnrno'

Concclal Díez solicrta que se le comunique a la empresa corlst¡titctora mediante el ITO

Municipat, sobre la habilitación de las caltes que estén terrninadas con el alcantarillado' de

la localidad de Cañitas.

Coacelal l)'laz propone al igtral que e1 Concejal Ba¡ría el tomar nuevas iniciativas con

respecto al reciclaje de nuest¡a comuna'

Cooceial Retlbech propone el contratat bacheros pa¡a los caminos de ma¡rtención

municipal; ya que él tiene como exPeriencia propia la mantención que realiza un bachero'

Concelal Rel¡üech solicita que se considere el aumentar la subvención que se le entrega al

J.,u ,"t "¡ 
i*aor de alcohólicos Nueva Alborada, en forma de entregar ur¡ mejor servicio'

Co¡cclal Rctnb¡ch comenta que está entregatldo sus comentaiios "varios" directarnente en

la municipalidad.

colcclslRctlbachsolicitaqueseentregue4camionadasderipioalabajadadelpuente
li"to 

"; 
y^ q,-," los usua¡ios de la¡¡chas tienen impedimentos para bajar estas'
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Sin más oue tratar se levarita la sesión en el nombre de Dios siendo las l8:OO hrs.

BI'RCOS

DE LOS UUERTOS

ALCAL D


